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宋庆龄同志是中华人民共和
国的缔造者之一，是全国各族人
民、港澳台同胞和海外侨胞衷心
敬爱的卓越领导人，是中国共产
党领导的统一战线事业的积极推
动者、人民政协事业的杰出领导
者。在近70年的革命生涯中，宋
庆龄同志紧紧把个人命运与国家
命运联系在一起，始终满怀爱国
热忱，顺应历史进步潮流，坚决拥
护和支持中国共产党的领导，义
无反顾投入中国人民民主和社会
主义事业、世界和平和人类进步事业，为
民族解放、国家独立、人民幸福建立了不
朽功勋，为党的统一战线事业、人民政协
事业作出了卓越贡献。宋庆龄同志以其
坚定信念、崇高风范、伟大人格，深受中
国各党派团体和各族各界人士敬仰和爱
戴，永远值得海内外全体中华儿女钦佩
和怀念。

宋庆龄同志追求进步、立场坚定，永
远和党在一起。自投身革命事业以来，宋
庆龄同志始终坚信中国共产党“是中国
内部革命力量中最大的动力”，秉承“永
远和党在一起”的坚定信念，坚持与中国
共产党同向同行。早在中国共产党成立
之初，她就参与孙中山先生同中国共产
党代表的重要会谈，对中国共产党有了
初步认识。孙中山先生逝世后，宋庆龄同
志等国民党左派继续与中国共产党合
作，与蔡元培等发起组织中国民权保障
同盟，积极营救廖承志、陈赓等共产党
员。1935年11月，当得知中央红军到达
陕北后，她由衷感到高兴，特意写信给
毛泽东同志以示祝贺。全民族抗战爆发
后，她坚信“共产党非但没有被打败，反
而成了抗日的先锋”，克服被国民党当局
监视、打压的困局，从不避讳与共产党人
和左翼文化人士一同出席活动，鲜明地
表明立场。1949年7月1日，宋庆龄同志
发表了《向中国共产党致敬》的热情洋溢
的讲话，指出“欢迎我们的领导者——这
诞生在上海、生长在江西的丛山里、在二
万五千里长征的艰难困苦中百炼成钢、
在农村的泥土里成熟的领导者。向中国
共产党致敬！”新中国成立后，宋庆龄同
志始终对中国共产党的领导、对社会主

义道路充满希望和信心，坚信“社会主义
和共产主义终于会成为全世界的一种通
行的社会制度”，“这种社会制度，只有在
共产党的领导下才能实现，也一定会实
现。”宋庆龄同志与党的领袖在长期的共
同工作中，推心置腹，亲密无间，缔结了
牢不可破的革命情谊。她对毛泽东同志
十分钦佩，认为他“不但是一党的领袖，
并且是全国人民的导师”。党也一向把她
视为亲密的战友、同志和可敬的无产阶
级先锋战士，毛泽东同志曾指出“党的高
级干部还要向你学习，学习你的革命坚
定性”。周恩来同志曾说：“延安的朋友们
都惦记着您，感谢您为解放区所作的贡
献。”在病危中，宋庆龄同志仍提出希望
加入中国共产党。1981年5月，邓小平同
志主持召开中共中央政治局紧急会议，
一致决定接受她为中国共产党正式党
员，实现了她长时期来的夙愿，这是宋庆
龄同志的光荣，也是中国共产党的光荣。

宋庆龄同志奔走呼吁、团结各方，为
党的统一战线事业建立了卓越功绩。宋庆
龄同志一生与党的统一战线结下了不解
之缘，在统一战线的酝酿、确立、发展、壮
大各个时期都以其独特身份地位、崇高威
望和号召力发挥了重要作用。早在20世
纪20年代，宋庆龄同志就完全赞同孙中
山先生提出的联俄、联共、扶助农工三大
革命政策，大力支持孙中山先生改组国民
党，协助孙中山先生实行第一次国共合
作，为建立革命统一战线做了大量切实有
效的工作。孙中山先生病逝后，她继承孙
中山先生“和平、奋斗、救中国”的遗志，坚
决捍卫新三民主义，促使国民党第二次全
国代表大会通过继续执行三大政策的决

定。九一八事变后，宋庆龄同志积极响应
中共中央“全国人民团结起来，停止内战，
一致抗日”的“八一宣言”，支持中国共产
党关于建立抗日民族统一战线的号召，主
张以团结抗日大局为重和平解决西安事
变，与何香凝、冯玉祥等联名提出《恢复中
山先生手订联俄、联共、扶助农工三大政
策案》，组织保卫中国同盟促进中国抗日
统一战线与世界反法西斯统一战线的沟
通合作，向同情中国抗战的国际友人和海
外侨胞进行募捐，为促成第二次国共合
作、赢得抗日战争胜利作出了积极努力。
全面内战爆发后，宋庆龄同志坚决拥护和
支持中国共产党建立人民民主统一战线，
支持进步组织和民主力量开展“反内战、
反独裁，要团结、要民主”的斗争，发表《关
于促成组织联合政府并呼吁美国人民制
止他们的政府在军事上援助国民党的声
明》，强烈谴责国民党发动反共、反人民的
全面内战，呼吁建立人民民主制度。新中
国成立后，宋庆龄同志认真贯彻中共中央
关于统一战线的方针政策，指出在建设社
会主义中“需要集合一切的力量和每一个
人的知识。每一个政党、每一个人都可以
有所贡献。党派的‘共存’与‘互相监督’、
艺术上的‘百花齐放’、科学上的‘百家争
鸣’，这一切都意味着各种不同的因素为
了国家利益进行真诚合作和有效配合”。
她积极发挥朋友遍天下的优势，广泛团结
凝聚各族各界人士，为巩固和发展爱国统
一战线发挥了不可替代的作用。

宋庆龄同志率先垂范、为国为民，积
极参与人民政协的创建和履职工作。人
民政协的创建与宋庆龄同志的名字紧密
相联。新中国建立前夕，中共中央就诚邀

宋庆龄同志由沪北上参加新的政治协商
会议，毛泽东、周恩来同志在邀请电报中
说：“新的政治协商会议将在华北召开，
中国人民革命历尽艰辛，中山先生遗志
迄今始告实现，至祈先生命驾北来，参加
此一人民历史伟大的事业。”1949年 8
月，宋庆龄同志由邓颖超同志等陪同抵
达北平，在前门车站受到毛泽东、
周恩来、朱德同志和民主党派负责人迎
接，以特邀代表的身份出席了中国人民
政治协商会议第一届全体会议，当选为
全国政协委员、中华人民共和国中央人
民政府副主席。她指出，“这是一个历史
的跃进，一个建设的巨力，一个新中国的
诞生！”“让我们现在就着手工作，建立一
个独立、民主、和平与富强的新中国，和
全世界的人民联合起来，实现世界的持
久和平。”1954年 12月，宋庆龄同志在
全国政协二届一次会议上当选政协全国
委员会副主席。任职期间，她认真贯彻中
共中央关于人民政协的一系列重大方针
政策，坚持团结和民主，积极引导各党派
团体和各族各界人士切实履行职责，充
分发挥作用，为人民政协事业蓬勃发展
付出了心血和汗水。她不辞辛劳，奔走城
乡，访问工人、农民，阅读报告材料，听取
工作汇报，了解到许多具体情况，指出中
国“面临着巨大的任务，就是迅速发展我
们的国民经济，首先是发展我们的民族
工业，以及消除殖民主义造成的经济上
停滞落后的状况，以使我们人民能够在
政治上、经济上和文化上享受幸福生
活”，提出中国“广大、分散、原始的”农业
必须现代化，“‘半殖民地地位的’工业必
须转变为独立自主、生产多样化、机械化

的现代工业，‘为数少得可怜的’技术人
员必须增多”等建议。她关注新中国妇女
的健康、福利以及在政治、社会和教育上
的进步，关怀青少年和儿童的健康成长，
围绕相关问题提出许多真知灼见。她积
极开展人民外交，对外广泛宣传中国的
政治制度、政策主张，以高超的外交艺术
推动国际社会正确了解新中国，架设起
中国人民通往世界各国的友谊桥梁。

宋庆龄同志胸怀大局、心系统一，广
泛团结海内外中华儿女共同致力于祖国
统一大业。实现祖国统一是孙中山先生
的遗愿，也是宋庆龄同志毕生的不懈追
求。无论是艰苦卓绝的民主革命时期，还
是社会主义革命和建设时期、改革开放
和社会主义现代化建设新时期，她始终

“志先生之志，行先生之行”，坚持一个中
国原则，坚定支持祖国和平统一大业。新
中国成立后，宋庆龄同志鲜明地表示：

“台湾是中国的领土，好多世纪以来一直
是如此，这一点已为今天世界上一切明
白是非的国家所承认”，还批驳了所谓

“停火”“托管”“公民投票”“台湾地位未
定”等谬论。1955年周恩来同志在万隆会
议上阐明实现和平解放台湾的政策后，
宋庆龄同志多次发表文章和谈话，赞同
和支持中共中央主张，在《只有一个中
国！》一文中严正指出：“中国只有一个。
那就是中国人民在1949年10月1日建
立的中国。在近代史上，这是第一个真正
拥有主权的中国。它充分体现了我们整
个民族的意志和愿望。”“台湾和中国其
他领土不能任意被装扮成‘第二个’中
国。它们必须再一次地并永久地回到我
们伟大祖国的怀抱中来，在全体中国人

民建设幸福富裕生活的过程中，
作出贡献并得到福祉。”1979年，
宋庆龄同志在为庆祝中华人民共
和国成立30周年发表的文章《人
民的意志是不可战胜的》中发出
热切期盼：“三十年了，台湾回归
祖国、实现国家统一的大业还没
有完成，哪一个中国人不应感到
身有责任呢？”她深情地表示“我
们希望我国全体人民能‘在同一
个屋檐下’和睦相处”，真诚呼吁

“台湾同胞能同我们一起，共同努
力，来进一步发展和壮大革命的爱国统
一战线，为伟大的祖国早日实现统一、共
同发展四个现代化的建国大业而做出应
有的贡献。”她广泛团结港澳台同胞和海
外侨胞特别是早年追随孙中山先生的故
旧友朋，真心诚意地对待海外亲属，润物
无声地化解历史积怨，殷切期待国共第
三次合作，积极促进祖国统一大业。

高风亮节，永垂千古。宋庆龄同志把
毕生精力无私奉献给了振兴中华的伟大
事业。她是中华民族的骄傲，也是统一战
线和人民政协的骄傲。宋庆龄同志虽然
离开我们已经40多年了，但她的革命精
神、高尚人格、不朽功勋将永远被中国人
民铭记。宋庆龄同志曾充满信心地说：

“我衷心地祝愿我国伟大的人民，在马克
思列宁主义、毛泽东思想的指引下，不断
加强团结，走向更加光辉的前程。”历史
长河波澜壮阔，一代又一代人接续奋斗
创造了今天的中国。现在，实现中华民族
伟大复兴已经进入不可逆转的历史进
程。党的二十大擘画了全面建设社会主
义现代化国家、以中国式现代化全面推
进中华民族伟大复兴的宏伟蓝图，吹响
了奋进新征程的时代号角。今天，我们纪
念宋庆龄同志诞辰130周年，就是要继
承和发扬宋庆龄同志等老一辈革命家的
革命风范和宝贵精神，更加紧密地团结
在以习近平同志为核心的党中央周围，
齐众心、汇众力、聚众智，以斗争精神迎
接挑战，以奋进拼搏开辟未来，以坚定步
伐踏上充满光荣和梦想的远征，为全面
建设社会主义现代化国家、全面推进中
华民族伟大复兴而团结奋斗！

（转自1月29日《人民日报》）

团结奋斗创造新的历史伟业
——纪念宋庆龄同志诞辰130周年

全国政协办公厅

根据《政协全国委员会提案委员会关于提高提案质量的意见》和《政协全国委员会提案委员会关于年度好提案评选办法（试行）》，提案委员会组织开展了全国政协2022
年度好提案评选。经全国政协领导同志批准，现将《关于深化改革创新，降低建筑领域碳排放的提案》等60件好提案名单予以公布。

全国政协2022年度好提案

全国政协2022年度好提案名单
序号

31

32
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34

35

36

37

38

39

40
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43
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47

48

49

50

51

52

53

54

55

56

57

58

59

60

案号

01300

01483

01600

02061

02091

02094

02330

02413

02440

02686

02744

03002

03152

03187

03475

03517

03546

03576

03584

03643

03949

04038

04073

04321

04489

04628

04660

04845

04968

05127

题目

关于提升文物减灾防灾能力的提案

关于加快推进海南自贸港税制改革的提案

关于进一步加强土壤污染防治与修复的提案

关于打造大湾区创新人才高地的提案

关于加强公共卫生医师队伍建设，强化基层疾病预
防控制“网底”，提升公共卫生服务保障能力的提案

关于隆重纪念全国学雷锋活动60周年的提案

关于加快仲裁法修法，推动仲裁事业高质量发
展的提案

关于进一步完善廉价短缺药保供稳价机制的提案

关于推动烈士纪念设施保护体系建设的提案

关于数字政府发展的提案

关于设立中国体育仲裁机构的提案

关于提升人口出生率和加快生育保障制度建设
的提案

关于加强未成年人司法保护的提案

关于抓住中老铁路开通机遇，加快经云南出境
西部陆海新通道建设的提案

关于完善我国安全生产一体化防控体系的提案

关于进一步加强农膜残留污染防治，加快推广
全生物降解地膜的提案

关于完善科技特派员运行机制的提案

关于加强国家级科研基金人才项目的提案

关于深化产教融合，培养产业创新发展需要的
高素质人才的提案

关于加快推进农产品产地冷藏保鲜设施建设的
提案

关于把网络安全升级为数字安全，筑牢数字安
全屏障的提案

关于加快推进军队离退休干部医疗待遇保障与
国家医疗体系有效衔接的提案

关于全力推进农村医学科普普及力度，全面助
力全民健康素养的提案

关于破解科技成果转化落地难的提案

关于健全新能源汽车充电价格与财政补贴体系
的提案

关于提升消防救援队伍职业荣誉感的提案

关于实施“高原红土地保护利用”战略，筑牢
西南粮食安全与生态屏障根基的提案

关于反对台独、推进祖国统一有关认识问题的
提案

关于进一步推进黄河流域水土保持和水污染防
治的提案

关于抗疫特殊时期的医务人员法理保护的提案

提案者

张自成

毛万春等18位委员

余国东

许瑞生

卢 江

王伟光等11位委员

高燕等7位委员

孙诚谊

益西达瓦等8位委员

蒋 颖

李正国

金 李

汤维建

李江等4位委员

李玉生

李景虹等4位委员

史贻云

王春儒等4位委员

蓝闽波

陈星莺等3位委员

周鸿祎等4位委员

韦昌进等4位委员

葛均波

王静等7位委员

全生明

杨远艳

李学林等5位委员

邓纯东

韩勇等9位委员

凌锋等16位委员

序号

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

案号

02808

00252

00307

02034

00764

00146

00543

02269

02219

01602

01750

03880

04356

05009

00384

00416

00498

00511

00629

00704

00755

00768

00891

00932

00933

01005

01032

01052

01151

01284

题目

关于深化改革创新，降低建筑领域碳排放的提案

关于加快数字贸易，促进国内国际双循环建设
的提案

关于落实保障性租赁住房支持要素，积极助力
共同富裕的提案

关于长三角科技创新一体化发展的提案

关于完善基层卫生健康服务体系的提案

关于进一步扩大内需，构建强大国内市场的提案

关于加快全面建立GEP与GDP双考核制度的提案

关于补齐农村物流配送体系建设短板，提升农
产品稳供能力的提案

关于加强“一带一路”项目税务风险防控的提案

关于推进青少年党史学习教育常态化长效化的提案

关于聚焦农村改厕问题，改善人居环境的提案

关于进一步维护新就业形态劳动者权益，促进
平台经济可持续发展的提案

关于加快制定双碳目标下新能源发展的国土和
环境管理政策的提案

关于提高国家粮食安全保障能力的提案

关于学校教育中着力铸牢中华民族共同体意识
的提案

关于规范军事设施报废的提案

关于进一步发挥中央企业科技创新主力军作用
的提案

关于大力发展工业互联网，助力中国制造业企
业走向全球中高端的提案

关于进一步健全多元解纷体系，推动依法治国进
程的提案

关于推动粤港澳大湾区金融市场互联互通的提案

关于做好人参资源保护与开发的提案

关于推进生态保护修复高质量发展的提案

关于加强乡镇街道商会建设，服务小微企业发
展，提升基层治理水平的提案

关于推广体育教师共享中心模式开发，利用退
役运动员人才资源助力新时代教育发展的提案

关于碳达峰碳中和战略目标下推动我国电化学
储能健康发展的提案

关于加快建立中医药综合统计制度的提案

关于进一步传承弘扬“晋江经验”，促进民营
经济高质量发展的提案

关于加快建设京张体育文化旅游带的提案

关于进一步发挥知华友华青年力量，增强中国
故事的国际传播质效的提案

关于由“两院一部”共同制定刑民交叉案件法
律适用问题司法解释的提案

提案者

民革中央

民盟中央

民建中央

民进中央

农工党中央

致公党中央

九三学社中央

台盟中央

全国工商联

共青团中央

全国政协农业
和农村委员会

全国总工会界

民进界

民建8组

管培俊等4位委员

廖永林

牛占华

陈志列

张守志

温思美等5位委员

江泽林等6位委员

曹卫星等5位委员

叶 青

施小琳

舒印彪

杨关林等4位委员

崔玉英等8位委员

张 政

王茂虎

甄树清

（上接1版）
聚力动能转换创新驱动，推动

综合发展实力实现新跃升，位居
“五个新跃升”之首。“深耕‘十
强’产业，加大高科技和高新技术
产业投资运作……”省国有资产投
资控股有限公司党委书记兼董事长
李广庆委员说，深度参与省内上
市、新三板等资本市场融资、并购
重组、产业链整合等项目，助力全
省优质科创企业发展壮大。

“聚焦科技自强，重在打赢关
键核心技术攻坚战。要饱和投入研
发经费，加快完善创新体系，探索
建立符合企业发展要求的科技创新
考核、分配、激励机制。”李广庆
还提出，应加快构筑创新生态，用
好14个国家级研发平台和19个省
级研发平台，深化产学研结合。

推动生态环境质量实现新跃
升，必须加快绿色低碳转型步伐，积
极稳妥推进碳达峰碳中和。今年是
山东绿色低碳高质量发展先行区建
设起步之年，众所周知，氢能产业是
能源绿色低碳转型的重要载体，也
为碳达峰碳中和目标实现提供有力

支撑。位于济南新旧动能转换起步区
的济南绿动氢能科技有限公司是国家
电投黄河流域氢能产业基地的建设主
体。公司总经理陈颖委员表示，按照政
府工作报告提到的实施“氢进万家”科
技示范工程要求，企业将加快氢燃料
电池汽车推广力度，加快国家电投氢
能产业基地建设，推进氢能在交通运
输、供能等领域规模化应用，与产业链
企业形成合力，推进绿氢制、储、运、用
全产业链打通和产业生态建设。

“山东是经济大省、制造业大省，
‘元宇宙’的横空出世为山东抢抓互联
网经济下半场，力促产业结构转型升
级提供了难得机遇。我们不能高估其
1至2年的演进变化，也不能低估未来
5至10年的发展机会。”民建山东省
委会建议，高度重视“元宇宙”的牵引
效应和发展空间，尽快制定产业发展
专项规划，明确时间表、路线图。

……
路虽远行则将至，事虽难做则必

成。新年新气象，卯年铆足劲，更多
向前向上的力量，正在齐鲁大地每一
寸生机勃勃的土地上破土而出，向阳
生长！

（上接1版） 丁红岩说，他还关注
了国家乡村振兴局和各地乡村振兴
局的公众号，时常看看国家有哪些
新政策，各地有哪些好做法，到时
将这些“妙招”借鉴吸收，用到

“我们村”的乡村振兴上。
“为村里干点实事，为乡亲们

带些实惠。”用丁红岩自己的话
说，“‘不愿做过客，真心当农
民’，如果有一天，能让80多岁的
大娘评价我——不愧是咱朱村岗村
的村民，就是对我最大的认可！”

这不，春节还没过完，丁红岩

已和村干部打好了招呼，将“开工”
后的日程安排满了。

“我们准备初七一上班，就挨家
挨户地去和村民们作动员，给大伙儿
讲讲代加工纺织品的事；光伏发电的
产业项目也在有序推进，我已和工作
人员约好去谈谈细节；大年初十，我
们还要去南阳市考察养老院事宜；村
里的蔬菜大棚，我们也想做点文章
……”

在丁红岩滔滔不绝地讲述中，一
幅愈发美丽、令人向往的朱村岗村图
景正在徐徐铺开……

朱村岗村的日程排满了

（上接1版） 2022年以来，市政协
党组和机关党组负责人对新进机
关、新提拔和转任的干部谈心谈话
50 多人次，帮助他们扣好履职

“第一颗扣子”。阳光、正气、正能
量的年轻干部队伍，让红船旁的政
协机关充满生机、活力和希望。

■ 强基础：紧抓廉政风险
防控体系建设

“政协机关虽然不是权力机
关，但是要防止利用政协影响力、
利用委员资源谋取私利……”市政
协秘书长、机关党组书记章剑和班
子成员研究党风廉政建设，强调要
服务好委员，构建亲清政商关系。

深入开展廉洁风险排查，完善
廉政档案，定期开展廉政谈话，全
面落实廉政报告制度，规范重大事
项报告、外出学习考察调研备案等
制度，构成了行之有效的廉政风险
防控体系。

“刚开始听说要搞廉洁风险排
查，还不太理解。后来才知道不仅是
和钱相关，一次外出调研，一笔差旅
费报销，或是和政协委员的交往，看
似不起眼的小事，都存在着廉洁风险
……”换届后开展的全覆盖廉洁风险
排查，让大家深刻地认识到自己的廉
政责任。

和刚性的制度约束相辅相成，
廉政文化的滋养润物无声。“廉以修
身，俭以养德”“廉泉让水”……机
关办公楼里，一篇篇书法作品、一
幅幅清雅的水墨画，以其无声的清
廉之美，构成潜移默化的“能量
场”。政协委员和基层的同志们明显
感到，市政协机关调研督查的队伍
更精干了，调查研究更实了，履职
更接地气了。

党的二十大强调，全面从严治党
永远在路上。嘉兴市政协机关将以更
加坚定的信心、有力的举措，推动党
风廉政建设全面落地落实落深，以实
际行动守好党的红色根脉。

守好红色根脉


